# NOTICIER

Diario de la mañana

ANOIV

SAE JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 10 DE OCTUBRE DE 1905

NTIMERO 1001

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ.

😭 se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado 🚁

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todo les elementes de cirugía modernos.— Sétiembre 24

# AVISO Finca Aragón

Se vende la valiosísima propiedad llamada FINCA ARAGON, en condiciones liberales y á un precio muy bajo.

Esta innelenda consta como de 150 manzaosa de cenaverales 225 — petrare 43 — café 3 — piñales 109 — de tierras baldías de labor 2.77 — de borques 126 — de laguna

109 — de bergues
126 — de begues
126 — de begues
126 — de begues
126 — de lagues
127 — de legues
127 — de legues
128 — de lagues
129 — de lagues
129 — de lagues
129 — de lagues
120 — de lagu

Desea Ud. Vestir blen elegante y barato prenta Nacional, donde se satisface el gusto má exigente, especialmente en maeferlan, frac, levitas y demás prendas; prontitud esmero en el trabajo. Se hacen sotanas bien hechas y baratas, trajes de señoras de montar —CAMILO ARAUJO: Setiembre 19. 1m

#### LA PELUQUERIA ASEPTICA

de Pascual Montenegro

Este conocido y aeroditado establectmiento, el primero en el país, por su servicio orden y sericina impinatado en él desde su fundadestir, ententa con un personal complete para atender al servicio del está biecimiento, San operarios son fundadores de 6. que esta la mejor recomondación para la clientela. Ententa en constanta de la completa del la completa de la completa del la completa de la

# Hermosa quinta

Veudo mi casa de habitación situada en la calle de la Sabana. San José, 29 de setiembre. - Jaime Carranza h. 8 v.

# CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

# Linea de vapores de la United Fruit Company

Se pane en conocimiento del público, que hasta nuevo aviso no se admitirán pasajeros para New Orleans ó Mobile, debido á reglamentos de cuarentena —R. J. SCHWEPPE, Administrador Limén, Agosto 8 de 1905.

# **El Noticir**e

Leonidas Briceño

REDACTORE,
Leonidas Briceño, Segundo Ispixúa
Administrator.

J. Manuel Vega
Oricina de Redacción y Administración.
75. Farasal Sefe le la Oficina Pelegrifica
Aventia S., Cest
APARTADO 100.

#### Cablegramas

Washington, 5.—La comisión naval reco mendará la construcción de acorazados de com Late defendidos con la coraza más pesada. El alariarante Deway, presidente de la comisión, fa vosceo los grandes acorazados y la mayoría de aus colegas tiene la misma opinión. El Secre tario de la Armada es partidario también de acorazados crandes.

Viena, 5.—El emperador Fejervary y Kiratoffy, sonforenciaron por cinco horas. Final mente el emperador aceptó el proyecto de Kiratoffy de sutragio universal. De consiguien te el emperador ha nombrado de nuevo el gabineto de Fejervary, concargiado de las elecciones generales bajo el sistema de sufregio universal de Fejervary, encargiado de las elecciones generales bajo el sistema de sufregio universal de sufregio universal que Kiratoff explició detalladamente al emperador.

Washington, 5.—El gobieror de los Estados Unitios y Francia acordaron adoptar acción común con respecto á Venezuela.

Criatofa, 6.—La prenas y público son hostiles à la idea de una república. En un importante mitin de comerciantes y navieros se decidió por unanimidad presentar ma selectud al Storthing para que someta á plobiccito la enestión.

San Francisco, d. —Zhanno para Alemania ha llegado á esta el doctor Soff, gobernador de Samoa. Dice que el volcán de Matauta ha eropcionado muchisimo; la lava cubre una milla cuadrada farmando un motón de 500 piese de silutra. La topografía de la isla se ha cambiado completamente. De noche se ve la crupción desdo 70 milha.

Beneno, G.—Continúan los desórdenes Los zeches atacan é insultan sio alemanes. So lla mó á toda is guarnición. Se rompieron los videios de la sinagoga. Patrullas vigilan las casas de los prominentes alemanes. Los diputados alemanes telegrafiaron al ministro pidiendo com insistencia protección militar. Se teme la nepesidad de declarar el estado de sitio. Madrid, 6.—Es hegaraj incluirá en el pre supuesto la cantidad necesaria para atendor á desemeneitar la plata. En la revista militar que tendrá lugar ên el campamento de Carabende de honor del presidente Loubst, toma rán parte 4,000 jinetes que desilarán al galope frente á la tribuna presidencia.

New York 16-para asegurar en dicho Estado que se vence en diciembre no será renova la El 10 del presente la legislatura de Nexua, que la licencia de la New York Life para asegura vidasen dicho estado. La prohibición centi unará mientres les s

armada rusa, dirrante los próximos cinco años, a fin de dar Ingar á hombres competentes.

Tació, 6.— La tente code a volcidama a director de asunte code a volcidama a director de asunte code a volcidama de conseipro del Ministerio de Relacerse que promunció ante la cémara de cista el ministro de Hacienda refirirándos é la expansión de las financias professos de la companión de las financias properes de la companión de las financias juponesas, dijo que una vez concluida la retirada de tropa, el Japón as challará con una denda de 1,250,000,000 de pesos. Los interceses sobre esta suma asconderám en números redondos à 75,000,000 de pesos. Los interceses sobre esta suma asconderám en números redondos à 75,000,000 de pesos. Los interceses sobre esta suma asconderám en números redondos à 75,000,000 de pesos. Los interceses sobre esta suma asconderám en números redondos à 75,000,000 de pesos, loque esta doble de la tenta del país lace 10 años. An terior á la guerra is parte de la deuda nacional que correspondiá a cata cindadano era sois pesos, abora esta 25. Okuma no se ha inistrado posimistar labló con elecuencia de la nocesidad de que los comerciantes redolles esta esta de consecuenta de la confiancia, de la confiancia del Cardida de vidas japonesas en la guerra esta de 2,000. De 6200 de la confiancia del cardida de vidas japonesas en la guerra esta de 2,2000. De 6200 de la confiancia del cardida de vidas japonesas en la guerra esta de 2,2000. De 6200 de la confiancia del cardida de vidas japonesas en la guerra esta de 2,2000. De 6200 de la confiancia del cardida de que desde confiancia del cardida de que desde confia de la cardida de confiancia del cardida de la confiancia del cardida de la confiancia del cardida de la confiancia

narios oficiales, especialmente los gobernadores de distrito y policía, se abstençan de intervenir en las elecciones.
El primer acto de la comisión imperial cuy as
sesiones se han renovado con el regreso de
Witto, ha sido la importante concesión relativa á la conestión de idioma. Se permite, pues,
el uso del polaco ó alemán en las escucias comerciales de Varsovia, Ríga y Reval, para dar
instrucción en todos los estudios é acceptión
de la gramática rusa historia y goografía.
Dice el Slavo, que en el nuevo ministerio,
el consejero privado Stiabijnsky será ministro
del Interior. El barón Nodest, actualmente
canciller de la comisión de Ministros, será mimistro de Justicia y Trepoff ministro de Policía.

licín.

—Un gran edificio que se estaba refaccionando en la calle de Metchenckuys se derrumbó,
enterrando cerca de 100 trabajadores. Los bomberos extrajeron á 7. Se teme que hay muchos

muertos.

Loda, 7.—La policía arrestó á los saesinos la Julio Kunitzer, miembro de casa Heintzot Kimitzer. También deseubrió un complot ara asceinar á varios soaudalados fabricantes e desta.

para asesinar a varios seanualados tabricanes de ésta.

Peteraburgo, 7.—Se han recibido informes alarmantes de Hatrokhas. Han sido arrestados muchos revolucionarios procedentes de Baku, que han estado adoptando una actiud muy amenazante.

Budapest, 7.—Dentro de cinco días se inauguran las sesiones de la Dieta Húngara, pero es ignora aun la decisión del rey relativa à la crisis parlamentaria. La reciente excitación ha dado lugar à un sentimiento de vaga inquistad, el cual ha sido estimulado por el regreso de Fejervary de Viens, sin traer nada denicitivo.

nerse al Gobierio Gurante las essiones de la dieta.

Londres, 8 — Dice el corresponsal del Daily relegraph, en Tokio, que el Kokomin anuncia que la visita del Secretario Taft à Tokio, ha dado por resultado un convenio importante, debido à la explícita negación de parte del Japón de todo designio contra las Filipines, e. La escuadra británica ha llegado à Kobé, se han hecho preparativos para acordarie una entusiasta bienvenida.

Londres, 8 — Dice El Express, que se está discutiendo el proyecto de traor à inglaterra la flota de Togo, pero no se ha arregiado aín nada definitivo.

Tokio, 8 — El Ministerio de Mariza anuncia

discutiendo el proyecto de tracer á Inglaterra in flota de Togo, pero no se ha arregiado aún nada definitivo.

Tokio, 8 — El Ministerio de Marina anuncia que cerca del cabo Bhiratoko fué registrado el trasporte ruso Augún, pero su capitán pudo mostrar un pasaporie del capitán Bhimaura, jefo del catado mayor de la escuadra permanente. También se demostró que no tuvo á su bordo contrabando de guerra.

— La convención de la Cimara de Comercio clausuró las sesiones después de adoptar la resolución de Memoralizar al Gobierno respectó a varios puntos que se consideran para adelantar el comercio, industria y finanza nacional. Los más prominentes son los mombramientos de segentes comerciales gubernativos, establecimiento de unión de tarifas aduaneras entre el Japón y Cores, apertura de una exposición universal, mejora de ferrocariles actuales y rápida construeción de unuexa cercenaduras de los gastos de administración del Gobierno, establecimiento de un Banco japonés chino y la adopción de medidas contra la expansión del medio circulante.

Pekín, 8.—Se han arrestado á 6 personas por sospechas de estar complicadas en la tira da de una bomba contra los comisionados de reformas. Entre la estación del ferrocaril y la Legación americana rondan 30 segentes de solicia secreta y un destacamento de matinos americana.

Seúl, 8.—Dios un mismo del Estado Mayor japonés que no obstante de que se han yor japonés que no obstante de que se han

ricanos.

Seúl, S.—Dice un miembro del Estado Ma yor japonés que no obstante de que se han efectuado tres conferencias entre las partes no se han arregiado los preliminares del armisticio en la Corea septentrional, pero no se han verificado más encuentros. Los rusce insisten en que los japoneses abandonen sua posiciones actuales, lo que estos rehusan formar zona neutral mediante la evacuación de las posiciones que coupan á costa de refidos combates.

Tokio, II,—Avisa un despacho de Seul que

los representantes de Gran Bretaña é Italia están á punto de regresar á sus respectivos países de vacación. Dentro de poco la Legración británica se retirará del todo probablemente.

Buenos Aires, S.—El Congreso ha votado el estado de sitlo por tres meses en todo el país. Se prohibirá probablemente fos corresponsales hacer mención de la huelga. Se han declarado en huelga los empleados de los ferrocarriles argentinos, Buenos Aires y Rocario, habiéndoles esas empresas negado aceptar ens condisiones. La policia arrestó á varios mecánicos por haber abandonado ens puestos sin previo aviso como establece la ley.

Petersburgo, S.—En el distrito de Dombroso y Donetaconal, la situación creada por la huelga es gravo. Se han expulsado á los tártaros de muchos districos del Cáncaso. La autoridad rusa domina otra vez la situación.

Moseú, S.—Los cajistas, impresores, jornaleros y estudiantes huelguistas, hacen manifestaciones desordenadas. Los cosacos los dispersaron repetidas veces. Varios policias heridos. Dícese que hubo un muerto. Entre la turba varios heridos. El monasterio Stastasi está guardado por tropa. Fábricas de tabacos están afectadas. Panaderias sin oficiales. Hay pan únicamente para dos días. Grandes reuniones de huelguistas en las calles, adoptaron actitud amenazante. Empleados de tranvías que están de huelga inutilizaron muchos wagones.

que estan de nueiga inutilizaron muenos wagones.

Petersburgo, S.—Anuncia el Russ un atenrado contra la vida del Jefe de Policía de Helgsinfora.—Un tren del Maia Rostoffen camino
para Vladikokas se deccarriló. Hay 27 muertos
y 35 heridos.

Tokio, S.—La próxima visita de la escuadra
británica al mando del almirante Sir Gerardo
Noel, será motivo de una gran revista naval.
Togo hará su entrada trimfaí a esta ciudad.
Se espera que los festejos apartarán la atención
del público de las condiciones de par que tan
poca satiafacción ha causado. Se espera que
buques de guerra americanos asiatiran á la revista.

buques de guerra americanos asistiran á la revista.

Vanouver, S.—Fuerte vendabal barrió estas coatas hoy. Se teme que se ahogran 30 pescadores japoneses que se ocupaban en la periodo fasata un remoleador procedente de Victoria. Tree Il japoneses que nocentró cas cária. Tree Il japoneses que al periodo de la maria de la intemperio ha resuelto com batir con la fuerza la resistencia y pago de taxas Se reformará à los gendarmes con destaxas de la fuerza la resistencia y pago de taxas de la tropa destarán mandados per oficiales de gendarmería. Demostrará esto que la tarva de la tropa será la conservación del orden público.

Berlin, S.—Pres casos nuevos del cólera en ésta:

éata:
Susz S.—Hoy entraron al canal 27 vapores.
Peteraburgo, S.—Diee un diplomático ruso
que el "entente" arglo ruso es necesario. Ru
sia no quiere iniciario. Espera que Inglaterra
lo hewa
Uaracas, S.—Uastro ha pedido á Orenzot 30
baterias de campaña, 12 de montaña de 70 mi-

baterias de campans, a límetros. Roms, S.—Rinaldini informa al Papa el pro-yectado casamiento de Alfonso con la princesa inglesa Patricia de Connaugth. El Vaticano se opondrá porque la princesa es protestante.

## De San Ramón

6 de Otubre. — Hoy tuvimos el gusto de asistir á las honras fúnebres que se gelebraron se la Parroquia, en sufragio del afim del jo-ven Francisco Orlich Zimora, á quien sorpren-díó la merte á la edad de doce años, en Ponte (Austria). Numerosa concurrencia asistió á dieho acto.

ven Francisco Orlich Zamora, á quien sorprendió la muerte á la adad de doce años, en Ponte (Austria).

Numerosa concurrencia asistió á dicho asto, lo cual es prueba inequívoca de que la estimable familia del finado, goza de muchas simpatias entre nosotros.

— Se nos asegura de buena fuente, que aún después de las 8 p. m., entran y esten á la cárcel de ésta ciudad, personas agensa al citado establecimiento. Como esto está terminantemente prohibido por el Reglamento respectivo, entendemos que no debe hacerse por nadie ni bajo ningún pretexto.

— Se trató en varios círculos de la energía del Jeté Político introducido de allende Alajuola y hasta se afirmó por alguien que no quedaría titere con cabeza. Pues chasco grande nos hemos llevado los que eco creámos; el nuevo empleado se como los que de aquí nos han nombrado. Tranquilizase borrachines, no os precoupeis travitats escandalosas; continuad vuestras pesquisas, rateros ampedernidos.

— El mes del Rosario ha principiado: las guapas muchachas se preparan para gunar an jubileo y no hay mada que ias detega. Gustoda verlas pasar todas las tardes bajo la lluvia, recegida la falda y mostrando al curiose pectador unas robustas pantorrillas, á rezar el santo Rosario. Mientras anto nosotros, los del sexo feo, nos apostamos por allí, para admirar sus gracias y, sobre todo. ......... sus formas.

K NARIOS.

Un cable comentado

## Un cable comentado

La situación en Cuba

La situación en Cuba

Nueva York, 7.—Se encuentra en ésts el general Gómez, candidato liberal para la presidencia de la República en Cuba. Dies que en el gobierno del Presidente Palma, el despotiamo y la situación política, combinadas con el nuo abierto del fraude y la fuerza en las elecciones, se ha llevado à tal extremo, que es deber del gobierno de Estados Unidos, de acuerdo con la enmienda Platt, intervenir, para restablecer en la isia la ley y el orden.

NOTA.—Respecto à la situación creada en Cuba por la actual campaña política, he aquí cómo se expresa un importante perfódico:

En los Estados Unidos se observa con gran atención el exprerimento de Cuba en la senda del gobierno propio, en la que, habiendo entrado bajo felicisimos anspicios, con casa nueva y hacienda propia y sin gravámenes, muestra cierta disposición à torcerso. Lo que más

aprensión causa en este país no es, por lo menos actualmente, la tirantez política porque atraviesa la isla, sino la propuención de los enbanos á contraer compromisos económicos que un día no puedan sobrellevar. La idea de ver á Cuba, desgarrada por guerras civiles no alarma vialiblemente á los americanos, creidos como viven en que con un regimiento sacado del Bowery la pacifican siempre que quieran, y selo se preccupan viendo que los cubanos están pagando abora más por su gobierno que antes por el español, contra cuya tiranía se rebelaron. Esto no obstante, el mal de Cuba es más político que escián pagando abora más por su gobierno que antes por el español, contra cuya tiranía se rebelaron. Esto no obstante, el mal de Cuba es más político que escenda por el despañol de la quera civil, y esto se debe á viclo de la guerra civil, y esto se debe á viclo de crigen. La transformación política no llevó la dirección debida en puntes esencialismos, sobre todo lo que se relaciona con la cuestión electoral, que es el vicio de la política española. Los cubanos, en vez de procurar la creación de municipios libres, como los de la antigna Castilla, imitaron el centralismo español que decarraigo la individualidad nacional y reemplacó al gran señor antiguo con el cacique de baja estoda. En esto radica el verdadero poli gro que amenaza la soberanía de Cuba.

#### Puntareneñas

Puntareneñas

5 de octubre.—Hace custro días lineve á cántaros. Lee callec del puerto etán intran sitables, sobre todo el final de la calle del comercio, hacia Occidente. Entre la Batina de Jiménez & C° y la casa de don Juan Felix Bonilla, se ha formado una laguna, cuyas squas permanecen estancadas con perjudio de la salubridad pública. El motivo de este estancamiento consiste en que esa parto de calle está de un nivel más bojo que el resto, y esco se podrá muy bien corregir, si el Municipio ordenar a el relleno de ese trazo de calle. Pero no es posible que el municipio haga tal, por una sencilla razón: el regidor que leava la batina en al Ayuntamiento, es propietario de una casa, situada precisamente en el techo a que me refiero. La casa tiene una acera tan baja, que si ordena el relleno de la calle, por fueras habrá de cubrirse con arena la acera mencionada, y para evitarse el gasto de la nuova construcción de acera, el regidor de la batuta se la opuesto al relleno de la calle.

Una de las buenas disposiciones del Ayuntamiento, disposición que se debe al regidor don Miguel H. Géspedes, es la que ordena construir se aconstruir las acesta de las casas, usando para ello, materiales sólidos. Casi todos los propietarios han comezado á acetar la disposición municipal, menos el regidor que en el Ayuntamiento lleva la batuta, y que es, por mas señas, el propietario de la casa á que me referí en el arterior acépite. La justicia debe comenzar por oasa.—MACABEO.

#### Sesión Municipal

Día 7.—A las 7 p. m. tuvo sesión la munici

Día 7.—A las 7 p. m. tuvo sesión la municia princia de la cuenta los siguientes asuntos.

Con relación á detalles de caminos se resolvió en las solicitudes de Juana A. de Echevería, Ramón Barrientos, Rafael Robies Berrocal y Juntas Huerarias de San Pedro del Mojón y San Sebastián.

—Se dispuso que las assiones de la municipalidad tuvieran efecto todos los miércoles á las 7 p. m.

—Se encargó al Gobernador para que organizara, de acuerdo con el señor Ministro de Instrucción Pública, los días y horas en que deben concurrir los escolares à bañarse en los baños municipales.

—Se accedió á la solicitud de la señora Rosa Pérez Acuña, referente á la apertura de una calle.

Pérez Acuña, referente à la apertura de una calle.

—Ms. Litie Champney Ball cobra una faja de terreno que la municipalidad le tomó para la apertura de una calle. Se dispuso que el Ingeniero municipal informe en el asunto.

—Igual procedimiento es adoptó en la solicitud de la señora Vicenta R. de Salzar.

—La Municipalidad de Limón comunica que adoptó el regiamento interior de la de este cantón central.

—Se pospuso la resolución de las solicitudes del Agente la Principal de Policia y Secretario de la misma oficina de esta ciudad, referentes á subvenciones.

de la misma onoina de ceta cindad, referentes à subvenciones.

— Fueron encargados del estudio de una cloaca para el edificio escolar en construcción en esta ciudad los señores doctor don Roberto Fonseca Cairo é Ingeniero Municipal.

— Se acnerda construir un puentecito sobre el río Torres en el paso de San Pedro del Mojón

## Suspensión de la cuarentena con Panamá

Octubre, 7.—Por cuanto el Gobierno ha sido informado oficialmente, de que desde el 26 de agosto último, fecha en que ocurrió un esao de peste bubdincia en Panamá, ese mal no ha vuelto á hacer aparición allí, y de que en dicudad no existe ninguna enfermedad de carácter contagioso, el Presidente de la República acuerda abrir los puetros de Pantarenas y Limón, para los barcos procedentes de Panamá, Colón, Bocas del Tero y demás lugares del latmo, y de consiguiente, declarar que cesen los efectos del sucreto rúmero 116 de 20 de agosto último. (Gacets).

## Oficial

Se le conceden dos meses más de licencia á la setorita Rafacla Lirano, maestra de Escasí, y se ordena que continúa sustituyéndola la señorita Rafacla Aguilar.

—A don Fernando B. Piersen, profesor de inglés en Alajuela, se le otorgan dos meses de licencia, y se nombra para su reemplazo á don Féderico Smith.

—Se aprueba la tarifa de impuestor emitida por la nueva municipalidad de San Isidro de Heredia.

—Se antorire el mus de Fessal acuada de San Isidro de Heredia.

-Se autoriza al cura de Escacú para cele-brar tres turnos.

—Se ordena que la Secretaría de Hacienda proceda á reseller seis mil sellos de correos de 20 céntimos con la leyenda "un céntimo".

#### POR TELEGRAPO

## El temporal

en el Guanacaste Santa Cruz y Nicoya incomunicados El Tempisque inunda Filadelfia

NO HAY DESGRACIAS OPORTUNOS COMENTARIOS

Liberia, 9 .- (Recibido á las 12 m.)

El temporal en toda la provincia muy

El temporal en toda la provincia muy fuerte. Con los cantones de Carrillo, Santa Cruz y Nicoya, no hubo comunicación telegráfica durante dos días.

En el pueblecito de Palmira, del cantón de Carrillo, el río destruyó gran parte de la linea telegráfica.

El posta que llevaba la correspondencia de los cantones de Santa Gruz y Nicoya á Bolsón no pudo pasar la ciénega del Trompillal, que está entre Santa Oruz y el Bolsón.

El sábado regreso á Liberia el posta que el martes salió de aquí para el Bebedero. Trajo la correspondencia que llevaba porque no pudo pasar los ríos.

El puente del Potrero, en la carretera nacional, entre Liberia y Bagaces, quedó sin barauda, porque la fuerte creciente del río se la llevó, dejando sólo el camastro. lo el camastro. Ya se restableció la comunicación te-

De Filadelfia informan que como á las ocho de la mañena del sábado se desbordó el río Tempisque ó inundó las calles de la población y penetró dentro

de algunas casas. En las calles de la villa, el agua su-

bió más de media vara.

A las dos de la tarde de ese mismo día el río volvió á su cauce-

Dichesamente no hubo desgracias per-

El vecindario se alarmó grandemente, pues temía que el rio Tempisque y el de Las Palmas se unieran y arrasaran la

población. Todo está tranquilo ahora.—Corres

NOTA DE LA REDACCIÓN.-Casi to-

Nota de la Redacción.—Casi todos los años, por esta ôpocs, ocurren
inundaciones semejantes en la provincia de Guanacaste, y los caminos, de
por si malos, se vuelven intransitables.

Los pantanos, lagunas y tembladeros,
abundan en las vias de comunicación y
casos ha habido que ann las mismas
bestias se quedan "pegadas" en los profundos fangales y cuesta un triunfo
sacarlas.

Son muchas las personas que cada

Son muchas las personas que cada año se ahogan atravesando los ríos por falta absoluta de puentes.

El actual Gobernador, don Pablo M. Rodríguez, ayudado eficazmente por el Ejecutivo, se ha puesto á trabajar con empeño para subsana: en algo tamaños defectos, pero aun falta mucho que hacer yes de esperarse que el año entrante aquella autoridad, con el celo que le es peculiar, haza aun más.

té aqueira actoridad, con el celo que 10 es peculiar, haga aun más.
Senta Cruz es el cantón más importante de la provincia, pero su comunicación con el puerto del Bolsón es pésicación con el puerto del Bolsón es pésima. Una gran parte del camino es invadida por las aguas pluviales y por un riachuelo que se sale de madres, y se forma allí un pautano tan extenso y tan horroroso, que sólo las personas de arrojo se atreven á pasarlo y esto ann á riesgo de sus vidas.

La villa de Santa Cruz, pues, en cierta énoca, quada completamente aislada.

La villa de Santa Gruz, pues, en cierta época queda completamente aislada. Xa se puede imaginar lo que el comercio y el vecindario sufren con ello. El Gobernador, señor Rodríguez, se ha propuesto cegar esa laguna, d'andole á las aguas que alli vau, otra dirección: Los estudios se han hecho, pero entendemos que por falta de recursos la obra no faé acometida á su debido tiempo. Filadelfa es la villa más pintoresca de aquella región. Situada en la mar-

Filadelfia es la villa más pintoresca de aquella región. Situada en la margen derecha del caudaloso Tempisque y en medio de una fertil y encantadora planicie, la población progresa poco á poco y en día no lejano será un lugar importantísimo que en el propio corazón del Guanscaste se alzará floreciente. Mas, tiene un defecto y es el grave peligro de que un día ó otro sea invadida seriamente por los ríos Tempisque y

da seriamente por los ríos Tempisque y Las Palmas, y esto infunde recelos. Si no fuera eso, y algunas malas

vías de comunicación, ya Filadelfia hu

biea progresado más.

También el G bernador Rodríguez so ha preocupado ol respecto. Ha ido á Findelia a estudi ren el propio terreno el poligro y ha vist que con un trabajo de poet monta, riativam ato, se quita

el peligro. El río Las Palmas puede encauzarse

El río Las Palmas puede encauzarse bien arreglando convenientemente su carso y quitando una presa de paliza-das que se ha formado en cierto lugar. Urge, pues, tomar medidas serias con respecto al Guanacasto. Esto es, que un ingeniero competente vaya en esta época á ver lo que allá pasa y á estudiar el modo de mejorar las vías y selsar nolluras. alejar peligros. Una vez hecho el estudio, en la esta-

ción seca sería muy fácil emprender los

ción seca sena muy racir carpenación trabajos. Eso es lo que aquella nuestra alejada provincia necesita para el ensanche de su agricultura y para su progreso en

general.

Ahora que el Guanacaste cuenta con un Gobernador joven, inteligente, ac tivo y empeñoso, es el momento opor tuno de emprender provechosos y seguros trabajos, porque aquella autoridad sería un eficaz y entusiasta colaborador en tales obras.

rador en tales obras.

Si se desea tener un seguro granero
para Costa Rica, no sería dinero perdido
el que se invirtiese para ayudas al Guanacaste, en cambio de la bondad y banacaste, en cambio de la bondad y ba-ratura de los productos que de aquella zona vendrían á nuestros mercados.

#### AVISOS DEL DIA

EXHUMACION DE RESTOS EN EL

CEMENTERIO DE LIMON

La justa de Caridad de este puerto pone an
enocimiento de las personas que tençan deudes
desean convervarios apparatos debendos este de
escan convervarios apparatos debendos este de
exhumarios en el curso de los meses do Octubre y
exhumarios en el curso de los meses do Octubre y
exhumarios en el curso de los meses do Octubre y
exhumarios en el curso de los meses do Octubre y
exhumarios en el curso de los meses do Octubre y
exhumarios en el curso de los meses do Octubre y
exhumarios en el curso de los meses de Octubre y
en obre de la los de Camenterios antiguamente.
Los demás reados están pasados al osario general
después de veucido el plazo que aquí se señala.
Fara la exhumación deben pediras instrucciones
al Tesororo de la junta de Caridad que suscribo.
Limón, 41 de octubre de 1905. Eduardo Hecche. 3 V.

HABITACION

che. 3 v.

HABITACION
Se solicita un cuarto, pero higiénico, situado en punto central, para persona sola. Informes en este periódico. Oct. 10. 5 a.

#### AVISOS ANTERIORES

PODER
Durante mi ansessica del país quieda encargado de mis anintos, con poder generalísimo, mi hieranno don Marco Tulio Péroz. San José, 7 do octubre de 1965 Panilo Emilio Péroz. Cet. 8. 3. v.

"ISALI!!!
Vende 400 europa de ad el Santo Domingo de 
San Mateo, ó prestas en la estación de San José, 
V. Alvarez Getubris.

VENDO

mensuales, todos pueden ganarlos, vendiende hermosiaima novedad artistica Escribid ensegui da á Pennellypres C<sup>o</sup> Milán, Italia. Cbrc 7. 6 v

#### CHONICA

Carins rezagadus

en la Dirección General de Correos:
Señorias: Rosa Zapata, Francisca Castro,
Emilia Villanueve, María Barquero, María Solano, María Cabezsa, Isabel Hernández, María Ramírez, Angelina Montero, Gregoria Miranda, Narolas Rivera, María Mat.
Señoras: Juana Marín de Rodríguez, Mría
C. de Marquez, Teodora Calderón, Dolores G.
de Bonilla, Mercodes Cabezsa, María Sa de
Muñ z, Ester H. Castro, Luisa Quirós.
Señores: Jesús Ramírez C, Francisco Sierea, Jusé María Castillo, Elises Solano; José
Acosta, Espiritu Chavarría, Mannel Badilla
Boto, Pablo Rieaurte, José Jiménez M., Chas
B. Williams, Manuel Barreiro, Carlos Obregón, Gustavo Butherin, Rafael Esquivel, José
Cavarro, Antonio Sagura, Alfredo Bonilla Gutiórren, E. G. Vortheed, Luiz Vega, Gregorio
Golvini, José Leóu Castillo, H. Porras E., Ramás Mena, Maríano Fernández, Ennarmación
Leiva, Raul Navarro, Fermín Pané, Francisco
Alfaro A., Bugonza Aristídos, Gustavo Rome
ro. Espíritu Santo Aoulia
Postales: Hortensita, Virginia Castro, Georgian Herrera, Adelina de Solano, María de
Barnanco, José Rail Marín, Liso Coca, Joaquín Meléndez.

Cartas multadas: María Matamoros, José Rojas, Lisandro Pietro, M. E. Cex, Bertolini Donnet:

onnat. Certificado : Magdalora S. de Lizanibar, aith Julio, Antonio Román, Amelia Monge Cartineau.
Faith Julio. Antonio Roman,
de Barrartes.
Paquetes postaies: Nisida Orozeo, F. Pater
Paquetes postaies: Nisida Orozeo, F. Pater

Paquetes postaies: Nisida Orozei, b. Laseimaster.

Movimento unaritimo
Limono — Anoche & ias doce zarpó para
Mobile el vapor noruego Origen, sin pasajeros.
Puntarenas S — Hoy & ias 6 fondeó el vapor
norteamericano San José, procedente de San
Francisco California. Pasajeros: P. Sagestetter,
Camilo de Castillo, W. Coghill, A. Lara, Horacio Corea, N. Douglass. Ch. Ma. Cloud, Th.
Burton. P. Kilying, Antolina Noguera, Julio y
María Noguera, P. Benites; Guillermo, Con.
cepción y Z. González, M. Castro.

Las faidas en acción

"Con este título, se lee en "El Comercio", de Managua, de fecha 15 de septiembre.

Costa Rica la cuestión electoral llegó á sacar de sus casillas hasta á las mujeres. En un periódico que tenemos

llegó á sacar de sus casillas hasta á las mujeres. En un periódico que tenemos á la vista aparecen discursos levantiscos pronunciados ante la agrupación zuniguista por las señoritas Hermelinda Accuña y Ana Espinosa P.

La primera de estas Luisas Micheles cuelga á don Tobías Zúniga, (hoy candidato derrotado) la letanía siguiente: rayo de luz, refulgente y vivificante; aurora cada vez más esplendorosa; astro luminose; astro de luz propia; caballero sin tacha y perfecto caballero; hombre generoso; egregio candidato; frente inmaculada, etc., etc.

Además de estas Luisas, la prensatica habla de otras, como Petronila Campos é Isaura González, que suponemos no se quedarían atrás en materia de lengua".

Una melaración en el asunto Jiendels-Iglesias

Don Emilio Pérez se ha acercado á nuestra Redacción para manifestarnos que lo que le hicimos decir en el resu men de las declaraciones publicadas en este diario referentes á la causa contra Agustín Iglesias por la muerte de Men-

este diario referentes á la causa contra Agustín Iglesias por la muerte de Men-dels, no se halla concorde con lo que él declaró en el Juzgado. Veámoslo. declaró en el Juzgado. Veám En El Noticiero apareció:

en al NOTICIERO aparectó:
"Émilio Pérez expone que en la
noche del 26 de setiembre, Iglesias le
manifestó que sabía donde vivía María
Zúñiga, y al pasar ésta cerca de ellos,
la sigu 67.

la sigu'6". Se lee en los resultados de la suma-

Se lee en los resultados de la sumarie:

"Declara Emilio Pérez que en la
noche del 26 de setiembre último, estaba
él parado en la sequina de la casa en
que habita, conversando con Agustín
Iglesias, enando pasó por allí María
Zúniga, con dirección Sur. Iglesias le
preguntó donde vivía aquella muchacha
del la respectante de la la consecución su con la madre. pregunto donde vivia aquella muchacha y of le repuso que con la madre, á lo que Iglesias le replicó que no, que él creia que vivia al frente de la madre, que al poco rato regresó la Zúñiga,caminando por la acera del frente y al pasar al lado de ellos. Iglesias le tosió y golpeó con fuerza el pavimento de la acera, como para liamarle la atención; y ella, como contestándole, volvió la cara y le hizo un movimiento de cabeza; y después de caminar algunos pasos, abanhizo un movimiento de caoces; y des-puós de caminar algunos pasos, aban-donó la acera por la que mi rchaba y se trasladó á la del frente; y en ese acto Iglesias se despidió y se fué tras aque-lla majer."

El señor Térez nos hace observar que

El senor i erez nos hace observar que nosotros le hicimos decir que Iglesias "sabía" donde vivía la Zúñiga, cuando él empleo el verbo "crefa". Queda complacido, pues no nos impulsa en nuestras crónicas móvil de ninguna natura-

Al Comandante de Plaza
Unos treinta soldados see bañaban el sábado en los baños municipales. Era aquello do verse. Varios extranjeros presenciaban el espectáculo. Unos usaban por estzoncillos de baño pantalones rotos de mezclilla. Otros, unos pañuelos de uso que, es claro, allí fueron á lavar, y el resto, "chuicas":

4 No sería conveniente, señor Coman dante de Plaza, que les proporcionara á esas gentes ropas de baño?

Medidas faisas
El sábado capturó el inspector de Policía Benjamín Navarro algunas medidas faisas en los establecimientos y ventas del Mercado. Los infractores fueron llevados á la Agencia 1º de Policía en donde no se les castigó como lo calle la por caste a gasas.

cicia en donde no se les castigó como lo

cicia en donde no se les castigó como lo señala la ley en estos casos.

Biblioteca de la carcel
Nuestro amigo Licenciado don Luis
Cruz Meza dirigió atenta carta al señor Gobernador de esta provincia, rogándo-la comunicarle sus impresiones respecto á esta importantísima y urgente m ejo

ra y ofreciendo sus servicios para la instalación de la Sala de Lectura en la

cárcel.
Como la idea emitida por el Cruz Meza, es la de llevar à efecto la mejora indicada, sin gasto ninguno por parte del G bierno, ni de la municipalidad, nesetros creemos que e señor Gobernador interpondrá sus buenos ofi-cios en pró de tan benéfica y necesaria

obra.
Contrabando
Antier capturó el resguardo del centro en Cartago, casa de Juan Coto, un
depósito de licor clandestino adulterado con sirope. La captura la hizo el jefe 2º señor Juan de Dios Monge. Composición Por fin dispuso el Administrador del

Mercado de esta ciudad arreglar el cie-lo raso del interior de aquel edificio, cielo raso que se estaba cayendo á pe-

Algunos comerciantes presentarán en breve un escrito á la municipalidad pi-diendo que el impuesto sobre rótulos para las casas de comercio sea reba-

diendo que el impuesto sobre rótulos para las casas de comercio sea rebajado.

El dominge en la noche, en una de las hosterías de mala muerte que suelen ofrecer ex 
pausión bailable y tomable al público 
menudo, ocurrió un caso digno de que 
la Policía lo conozca. Se trata de un 
joven serio, mal encarrilado por aquellos 
rincones. Llevaba cuatro colones en el 
bolsilló de los pantalones y esta circunstancia despertó la ambición de cuatro 
suj-tos de la concurrencia. Uno de 6s. 
tos vino á conversar con la víctima, 
amigablemente. Los otros fingéna escuchar atentos. De repente el más fornido dió una fuerte bofetada al descuidado calaverén neófito, con lo cual éste 
comenzó á ver las estrellas. Los otros 
entretanto acudian á los bolsillos y dejaban al pobre sin medio.

Conque miedito ¡ch!

Un mesetro nos informa que sus com 
pañeros de la provincia de Alajuela han 
presentado un memorial á la Inspección 
General de Enseñanza supicando 6, 
mejor dicho, marifestando sus doseos 
en lo relativo á que este añe no haya 
exámenes en las eccuelas primarias. Y 
todo porque, según ellos, los niños se 
distrajeron mucao en sus faonas con el 
movimienio político que acaba de pasar. 
Pero, soñores maestros: quo tiene 
que ver la política con los estudios es 
colares?

Personales

Cetaresi
Personales
El caballero español don Matías Gámez, quien hace mes y medió partió de
esta República para España en compañía de su señora madre, persona de 87
años de edad, nos escribe desde Sevilla,
un nesla patal notificandonos su neslizante. su pueblo natal, notificándonos su felia llegada en compañía de su mamà. Mu

cho nos alegra esta noticia.

—Uon rumbo á Estados Unidos de Norte América, partió ayer nuestro amigo el joven don Pablo Emilio Pérez. Feliz viaje

—Ayer tarde llegó á esta capital, procedente de Centro América el esti-mable caballero don Arturo Lara. Lo saludamos. Viruela

Viruela
Sabemos que en el alto de la sstación
existen dos casos de viruela laca. Como
esta enfermedad pudiera extenderse y
convertirse en maligna, llamamos seriamente la atención del Doctor Jiménez,
jefe de sanidad, para que dicte las medidas necesarias para cortar el mal,
ahora que es tiempo.—"La Prensa Libra".

bre".

Las Huvias cu Esparta

Nos escribe nuestro corresponsal en
esa villa:

Desde el 4 del corriente tenemos fuer

te temporal, tanto de día como de no-che. Hasta hoy se le ha visto la cara al sol Debido á las luvias, la línea al sol Debido á las luvias, la línea férrea entre ésta y Puntarenas, ha surfrido algo en el punto llamado la Angostura, donde siempre ocasionan las 
mareas daños que perjudican el tráficoEnfermo
Hace varios dias está postrado en 
cama, víctima de cruel enf-rmedad, 
don Juan Bta. Marín B. 
Pérdida:
Debido á la fuerte creciente del río 
María Aguilar, craciente que tuyo lugar.

Dabido á la fuerte creciente del rio-María Aguilar, creciente que tuvo lugar el jueves próximo pasado, se falsearon algunos puentes que están situados sobre dicho río / en diferentes lugares. Trabajos de macadám Se está macadamizande la calle 14, Sur, con la aplanadora que la munici-palidad de Cartago prestó á la de este cantón central.

cantón central.

Incendio en Colón

Incendio en Colón
Embarcaciones venidas de Bocas del
Toro traen la noticia de un terrible incendio ocurrido en Colón el domingo
próximo pasado; 48 edificios fueron destruidos por la voracidad de las llamas,
y las pérdidas se calculan en medio millón de pesos oro. Todos los edificios del
Gobierno fueron destruidos. Esos edificias acumadan el cantra de la giudad y cios coupaban el centro de la ciudad y fueron construidos recientemente, con materiales traidos de Jamaica. La oficina General de Correos se encontraba en uno de los edificios incendiados y so cree que no fué posible salvar la co-rrespondencia.

Esta noticia hace creer que la corres-pondencia a camada frees que la corres-

Insta noticia hace creer que la corres-pondencia quemada fuera mucha, porque el último vapor de la Royal Mail que zarpó para Jamaica después del incon-dio, no llevé correspondencia:—(Limén Weskly News,)

Weekly News,)
Piesta
El jueves próximo estará el pueblo de
Tres Ríos de gala. Se celebra la festivilad de la patrona de aquel cantón, la
Virgen del Pilar. Grande es la animación de los josefinos para asistir ese día
al vecino y pintoresco pueblo de Tres
Ríos. Por lo que se ve, la fiesta prome
te estar muy animada y concurrida.

Maestro de música
La Municipalidad del cantón de Poás
nombró maestro de la Filarmonia de la
villa de San Pedro á don Rubén Murillo, vecino é hijo de aquel pueblo.

Visita
Antier domingo el señor Obispo de
Nicaragua estuvo de visita en el vecino
nueblo de San Juan. Fué muy aten-

Antier comingo e. Nicaragua estuvo de visita en el vecino pueblo de San Juan. Fué muy atendido por los feligreses de aquel lugar-Derrumbes

Derrumber
Antier noche se derrumbaron dos
casas: una por el lado sureste de la cindad, ó sea dorde habitaba Petra Otárola, casa arrendada por Constans Dubois, y la otra de Pedro Quirós, sita por la avenida del Cementerio No hubo des-gracias personales.

gracias personales.

Golpendo Un campesino llamado Jerónimo Fuentes, que galopaba á caballo en estado de ebriedad, cayó de su cabalgadura cacasión adose una herida en la cabeza y una contusión en la espalda. La herida es de consideración.

Nombramiento Don Edmundo Bonilla fué nombra Don Edmundo Bonilia tue nombra-do Secretario de la Jefatura de Sanidad de esta población. El nombramiento nos parece acertado. Casus belli

nos parece acercado.

Casus belli

Leemos en un periódico americano:
Dicen de Lima que el gobierno perruano ha dado órdenes al subprefecto
para que expida pasapórtes gratis á los
hijos de chinos y nacidos en el Perú
que deseen pasar á los Estados Unidos.
Sin que esto haya necesariamente de
dar lugar á un casus belli, la medida
puede traer consecuencias desagrada
puede traer consecuencias desagrada

Sin que esto naya necessriamente de dar lugar á un casus belli, la medida puede traer consecuencias desagradables. Sí los referidos chinos-peruanos vienen á este país, se exponen á ser rechazados, porque la ley excluye, no sólo al mongol de pura raza, sino al que tenga cualquier mezcla de ella, aunque sus padres hayan sido ó sean ciudadanos americanos, esto, es uno de ellos. Tan rígida es la ley, que Emilio Aguinaldo, si es, como dicen, (y parece), mestizo de chino, tiene cerrada legalmente las puertas de su metrópoli. Decimos legalmente, por no ser concebibla que á él se la aplicasen, pero podrían, y hasta deberían, si quisieran medirle con el rasero común. Es seguro que, aunque sólo sea por fórmula, como den en llegar á este país peruanos chachos y con ojitos de almendra, se le han de

di rassoto coman. Es seguro que, aunque sólo sea por fórmula, como den en llegar á este país peruanos chachos y con ojitos de almendra, se le han de hacer representaciones al Perú.
Una gracia
Las vidrieras de gran número de ventanas de tiendas y oficinas en State Street, la principal calle de negocios en Chicago, aparecieron una mañana todas rayadas con las iniciales C. G. C., lo cual puede servir de pista para buscar al rayador. Dicese que éste es un joven armado con una gran sortija de diamante, y que la policía tiene esperanza de echarle el grante. Añádese que el gracioso en cuestión echó á perder videreras que costaría § 100,000 reemplazar, y que uno de los más perjudicados zar, y que uno de los más perjudicados es Marshall, Field y Cº. Este Marshall Field, sin embargo, tiene para otras vidrieras. Paga contribución sobro propiedades valuadas en \$73.000,000, y se dice que su firma vale \$200.00000. Los efectos de su vivienda, sin contar el edificio, están tasados en \$2.000,000 para la contribución personal, y valon mucho más. Es el hombre más rico de Chicago.

Casa cómoda. Se alquila la cesa de madera de don Manuel Echeverría, sita en el barrio de Amón. Enteaderse con don Gerardo Echevería, Setembre 28. 10v.

AVISO A LOS HACENDADOS Un enmedio agriculto y beneficiador de café circes us servicios para la próxima cossella. Para informes en asta ofeina ven el a casa de Tournon, con don Rafael Vargas Quirás. Cetubro 7. 1 v. § e alquila un solar, un local para caballeriza y un potreto. Dirigires á la oficita de don Francisco Peralta. Sbre. 26. 10 v.

VENDO 6 doy en artiende à muy módico pre-cio un potrerito situado por el lado del cementerio de esta ciudad. También tengo sal de l'untareuns que realizo à précios fabulcas-mente reducidos. Pormenores: Carlos Castro S. en Alapiela. Informes en San José, don José Vargas Gómez. Octubre 5. 10v.

Pedro Freer García, se lisce cargo de toda clase de trabajos de pintura, chanistería y tapicería, y comiposición de muebles. Recibe órdenes en su casa de habitación, situada 175 varas al Sur de la curva del Faque de Mora. En. San Jose, Setbre. 22 de 1905. 1m.

WENDO una finca situada en Las Cafias de esta ciudad, de veinte manzanas, con un solar de cafe, manzana y medis de cafia de azúcar y el resto de potrero, con un borque en el centro que contiron bueras maderas. Tiene a bundantes aguas y dista un kilómetro de esta ciudad. Se vendo al contado 6 á piazos.—Ala-juela, 5 de octubre de 1905.—Juan Mª Arias. 15 v.

15 v.

Una casa, con toda clase de comodidades, se alquila. Informará doña Margaritá de Fernández, ó don Jaime Fernández en el Banco de Costa Rica. Octubre 10. 10 v.

A 11 ojo menfinal se desea colocar & 2,000 á a 11 ojo menfinal se desea colocar & 2,000 á cribane a la partada 465. Octubre 18 10v.

Estoy en disposición de hacerne carso de la administración de ento de hacerne carso de la administración de ento de hacerne carso de la calministración de ento de hacerne carso de la calmina recomendaciones. Antonio Ibarra Casacia. Cartago, 4 de octubra. 5 v.

Ga mano. En esta oficina se informará. 8 de cotubra. 3 v.

da mano. En esta oficina se informará. 8 de octubre. 5v.

Tals bartería. Si desea Ud. una buena obra de talabartería, courra al nuevo taller establecido en los bajos de la casa del doctor Rutuavado, donde encontrará el mejor trabajo anto para obras nuevas, como para com posiciones de todos clase. Materiales de primera clase. Setiembre 28. Im.
Se necesita un refrigerador grande, en buen puede dirijirse á Gabriel Coronado. Setiembre 29. 1m.

RETRATOS al crayón, garantizado su parecido, su duración y se finura, mejores que los que se mandan hacer al extranjero pues para ampliacionos en máquinas, agunt hay quien los haga y más labratos. Manden sus órde al que suserios y quedarán complacidos. — Manuel Zúniga A. de Setiembre.

TARDINERIA ARTÍSTICA DE ANDERSON única que merece el

Es siempre la nombre, tanto por sus

trabajos de verdadero arte, sus precios moderados, y por ser su dueno uno de los pocos que saben complacer al público.

Se había español, inglés, alemán, francés, italiano, y los idiomas escandinavos.

8 de Setiembre.

# Gabinete electrico tera-

Desde el primero del mes en curso se trasladó, peutico cincuenta varas al Sur del local que antes ocupaba, en la calle 1ª, Sur, enseguida de la cesa de don Fabián Esquivel.

3 de Setiembre 1 m. 1 m

Vendo en Tres Ríos una hermosa propiedad, por su situación especial frente á la iglesia y el parque on lindístima vista del corro de la Carpintera al Oceto: tieno salida por cuatro calles, son. tres casas; la rincipal está equinea; con la carretera nacional que viene de San Joés para Cartaço, ha sidio siempre upada con establecimiento de licores y abarrotes; punto inmejorable para el comercio, has otras dos ensor más pequeñas, estár al lado de la grande. Tambión vendo un patreo de cinco é seas mauzanas, na de calé al pie del estro La Carpintera como á un cuarto de hora á pie de la iglesia; el potrero es inejorable es de ceilla. Rara precio y condiciones entenderas con su dueño. Francisco W. Bianco, en la isma casa. Setiembre 19. Im.

Nuevo Hotel Venezuela Ofrece al público sus habiteciones bien ventiladas y aseadas y con muebles nuevos, dando hospedaje y alimentación á 1-50 al día y por mensualidad 40 colônes. Peusión á 20 y 25 colones. Se mandan alimentos á domicillo, y se alquilan cuartos amueblados. Se habla inglés y francés. — RICARDO MORENO, Admor. Stbre. 13. 1 m.

# Aviso importante

El resultado de les muebles y toda clase de sillas que se compran en les almacenes de primer orden, después de laberlos usado unos vantos años; es volver á quedar nuevos, llevándolos á que los retoques al nuevo taller de Carpitiería, Sillieria, Evantisteria y Colonorría de lon Maurillo Monjaror
Porras, situado frente a la Inspección General de Esseñanza, cinenenta varas al Este, de la Erricería de
los señores Rodigues y del Almacén de Robert Hormano. Este taller comenzará sus tarces y questará
à disposición del público, el día 2 del mes de Occubre entante. Nos comprometemes à lacer toda clase
de trabajo en les ramos arriba indicados, especialmente en el de silleria.

Ofrecemos buen trabajo y precios muy bajos.—26 de Setiembre——1 m

Negocio Brillante

Por no poderle atender debidamente se vende en magnificas condiciones para el comprador, una finca constante de 450 hectáreas de terreno inmejorable para el cultivo del banano, con 30 hectáreas sembradas y ya en producción. Hay contrato con la United Fruit para el recibo del banano. La finca está situada en la región de Río Banano á cuatro millas de Puerto de Limón y contigua á la finca Santa Rosa de la United Fruit y Cº; los terrenos son planos, en su totalidad secos, con desagues naturales que impiden la formación de pantanos, y tiene buenas aguas; hay un rancho grande para peones. Para los demás informes precio y condiciones entenderse con don Manuel V. Blanco en San José ó con don F. de P. Gutiérrez en Limón. 1 m. Setiembre 15.

Pipografia de EL NOTICIENT

# LA SALUD ES LA VIDA

Y Ozomulsion Cura, Hermosea y Devuelve la Salud Quebrantada.



SRA. DOÑA ROSALIA CHALIA.

Hemos recibido una carta de la gran, famosa y popular actriz, ROSALIA CHALIA, que es de mucha importancia, especialmente, porque trata de un asunto de interés para todo hogar. Llamamos la atención del lector à la siguiente carta:

"Habana, Cuba, Junio 15 de 1902.

No solamente por mi propia experiencia, sino también por los mara-villosos resultados obtenidos por mis compañeros y amigos, les puedo asegurar que las propiedades contenidas en su OZOMULSION dan vida á las personas que la usan. Ella cura, hermosea y devuelve la salud que-brantada, que es la vida para las personas que gozan de ella, mientras que la OZOMULSION sirve para recuperar á las personas que la han racadida.

Quedo de Vdes. atta. S S.,

ROSALIA CHALIA."

El lector se servirá notar que la celebrada actriz menciona especialmente las propiedades de la OZOMULSION que dan vida. Estas propiedades se componen del legitimo aceite de higado de bacalao Noracego, los hipofosfitos de Cal y Soda, Glicerina y Guayacol. De todos los agentes medicinales que se han empleado para aliviar los padecimientos humanos, ningunos son de tanta importancia como los que componen la OZOMULSION.

El necite de higado de bacalao es un específico para todas afecciones de la garganta y pulmones y también tiene gran poder para alimentar el sistema entero y dar fuerzas vitales. El aceite de higado de bacalao da vida á todo el cuerpo, los hipofosfitos estimulan el apotito, restablecen el sistema nervicos y alimentan el cerebro. La glicerina facilita mucho la absorción del aceite, y el guayacol es una sustancia milagrosa para rechazar de la sangre los gérmenes enfermicos.

Para combinar, pues, todas estas propiedades que producen salud e nua emulsión perfecta y agradable al paladar, como la OZOMULSION, es con seguridad un triunto en terapéutica. OZOMULSION da salud y fuerza al sistema cuando todos otros remedios no dan resultado. Es la mejor emulsión de aceite de higado de bacalao en el mundo, como así se convenen prontamente todos los que la toman. Es un remedio delicioso para tomar por razón del buen sabor y no molesta la digestión absolutamente. Para tos, catarros y todas afecciones de la garganta y los pulmones y para todos padecimientos de raquitismo, OZOMULSION se debe tomar para restablecer la salud. No hay otro remedio parecido y ningún otro aceiona con tanta rapidac en el sistema.

Para los niños que retardan en crecer es el remedio "par execilence."



## OJO!!! IMPORTANTE!!!

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Higado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarca de OZOMULSION esté puesta sobre ella. No se deje cugadar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se hay: nar por alabanzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado 220MULSION legitima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados ez el sistema humano; por consiguiente, volvemos á aconsejur de veha por la contramarca de 020MULSION para no hacer equivocación en el remedio comprado. comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la OZOMULSION de dos tamaños, á 50 cents v\$1.00 oro americano.